
　日　　時 １０月２９日（日）午後２時～

　会　　場 ゆめタウンシティモール・シティホール

　地　　区 中央地区・緑ケ丘地区・平井地区・井手川地区

　参加人数 １２０名

意見、質問等 市からの回答　/　今後の対応

学童クラブの定員増

・中央小は学童クラブの待機児童が多いため、定員を増やして

ほしい。

・小学校の教室の活用やバスでの送迎もあるのでは。

・市議会議員の定数を減らして財源としては。

〇中央小学校では児童数が多いうえに、空き教室もなく待機児童解消に対しては非常に苦慮している。全力

を尽くしてあらゆる方法を検討し、早急に結論を出していきたい。

【対応】R6年度から中央小校区内に放課後児童クラブを新規開設。

潮湯の整備

南新地(競馬場跡地)になぜ新しい潮湯を建設しないのか。

〇現在の潮湯は60歳以上の高齢者が利用できる施設として、今後も修繕を行いながらなるべく長く使ってい

きたいという方針でいる。さらに、現在は休館日が多いことから、R6.４月以降は年末年始を除いた祝日の開

館も検討している。

【対応】R6.4月から日曜・祝日も開館している。

〇南新地(競馬場跡地）の温浴施設は民間誘致で検討しており、全世代の方にご利用いただけるような施設を

誘致していく。

道の駅への出品者育成

道の駅への農産物等の出店者の状況はどうか。

出店のために栽培してもらうことで耕作放棄地の解消に繋がる

のでは。

〇道の駅への出店者についてはこれからとなる。

〇頂いた意見を参考に今後検討していく。

【対応】道の駅への出店者や出荷者を現在募集中。

意見、課題等 市からの回答　/　今後の対応

【中央地区協議会】

自転車道路にある駐車場貸付料を活用した環境整備

企業局から山の手自動車道路にある駐車場は、現在有料駐車場

として民間で管理してもらっている。その駐車場の貸付料を活

用して、自転車道路沿線を整備してもらいたい。

〇今後の整備については、道路や街灯など地区と協議しながら検討していきたい。

【緑ケ丘地区協議会】

野良猫、野良犬の問題

・野良猫、犬の餌やりにより繁殖している。周辺の環境悪化に

もつながっている。

・TNR（T:トラップ＝捕獲　N:ニュータ＝不妊治療　R:リター

ン＝元の場所に戻す）の手術が市内動物病院で出来ないか。

〇餌を与えることはその後の被害にもつながる。見つけたときは環境保全課に連絡をいただきたい。

〇TNR（T:トラップ＝捕獲　N:ニュータ＝不妊治療　R:リターン＝元の場所に戻す）が市内でできるよう、

市内動物病院にも協力をお願いしていく。

【平井地区協議会】

イノシシ被害対策

イノシシによる耕作地への被害が多発している。その実態と被

害の状況や対策について知りたい。

〇会場からのさまざまな意見

→イノシシ１頭を10万円ぐらいで市が買い取るとよい。

→家や畑の周りにセンサーライトを付ける。竹で柵を作る。

→今後も十分検討して頂きたい。

〇生息頭数：どの程度生息しているかは不明。

〇R4捕獲数の実績：捕獲数160頭ほど　R5.10現在は70頭ほど

〇R4農産物被害額：360万円

〇被害防止対策

　　①生ごみや木の実などの餌を出さない。

　　②茂みを無くし隠れ場所をなくす。

〇遭遇時には攻撃や威嚇をしない。

〇担当課：農林水産課

【井手川地区協議会】

自治会の班長や役員等のなり手不足

高齢化で地域の役員のなり手がいない。自治会や班を脱会する

人が増えており、財源が減少しイベントもできない。

広報は個別配付が増え地域の繋がりは薄くなっていおり、災害

時の対応も難しくなっている。

〇地域活動での班については、福祉や防災面など共助の取り組みが重要であるため、市としては回覧の削減

や見直しを随時行い、班長の業務削減に努めたい。

〇今後も子育て世代を含む広い世代が荒尾市を選んでもらえるような施策を進めていきたい。

意　見　交　換

令和5年度「市長と語ろう！！住民懇談会」会議要旨

(1)市長からの話

(2)地域の課題（各地区協議会から）



意見、課題等 市からの回答　/　今後の対応

運動公園から文化センターまでの歩道の舗装整備

舗装できていない歩道があるが、民有地であるため舗装するこ

とはできないと言われた。通学路であり中央小からも要望され

ているので、整備をお願いしたい。

〇懇談会後、担当課と打ち合わせ頂きたい。

【対応】現地を確認したが舗装必要ヵ所が不明だったため、改めて話を聞く予定。

荒尾養護学校との清掃活動等の支援

荒尾市の養護施設の子どもたちと一緒に清掃活動等を行いたい

が、施設の職員不足のため実現できないでいる。市にも協力い

ただけないか。

〇養護学校は県が管轄しているため、市からは回答することができない。

地域イベントへの市職員の支援

地域でグラウンドゴルフ大会を行ったところ、市の職員に沢山

の協力を頂いた。

私道の市道への格上げ

私道について、市道に格上げができないか。

〇現場を確認したいので、懇談会終了後話を聞かせてほしい。

【対応】懇談会終了後、質問者が帰宅し話ができなかったが、市道認定基準に基づき判断していく。

潮湯存続への御礼

〇以前は、潮湯を廃止するという方針を出されていたが、現在

残していただいている。今後ともよろしくお願いしたい。

空き家・空き地についての指導

管理が行き届いていない空き家・空き地について行政からの指

導は強くできないのか。

〇行政からできることは、現状では依頼するまでが限度である。

〇４月の民法改正により隣地の方は勧告後に伐採、その後その費用を請求することが出来るようになった。

野原の石橋の除草や整備

野原にある小さな石橋に雑草が茂っておりとても残念。みんな

が憩えるように整備してもらえないか。また、石橋の横の道路

を工事するとのことだが、石橋は残すのか。

〇懇談会終了後、話を聞かせてほしい。

【対応】石橋の整備は難しいが、石橋は残すことですでに対応済。

ゴミの投げ捨て

バス通りでのゴミの投げ捨てが多い。皆さん「捨てた人を見か

けたら、車のナンバーを確認して警察へ通報してください。」

(3)その他


